



Observatorio de Ciudadanos Comprometidos por un México Digno, AC.

Afiliado a:

Misión Rescate México / MEXICO SOS

E-Mail: contacto@mxdigno.org

www.mxdigno.org

Pertinencia de la Iniciativa Ciudadana para la Reforma Política en México.

Este es un mensaje directo y claro para transmitir la necesidad de una reforma política inmediata.

Todos somos ciudadanos, pero no todos participamos activamente en la arena política. Sin embargo, compartimos los mismos derechos, y es por eso que necesitamos un cambio hacia un régimen que fortalezca las capacidades ciudadanas. Esta iniciativa busca construir, en conjunto con actores políticos y ciudadanos, los valores de libertad y democracia como pilares indispensables para el progreso del país. La meta es clara: desarrollar un andamiaje que convierta esta propuesta en realidad, evitando que quede en buenos deseos y discursos vacíos.

¿Qué se requiere de los actores sociales y políticos?

1. **Compromiso serio** para considerar esta Propuesta que busca ciudadanizar el sistema político mexicano.
2. **Aceptación de que esta Iniciativa no es un documento final**, sino una base sólida que recoge los reclamos, propuestas e inquietudes de una ciudadanía urgida por un sistema político más justo y eficaz.
3. **Que los partidos políticos democráticos hagan un Mea Culpa al aceptar esta Iniciativa**, reconciliándose con los ciudadanos y recuperando el lugar de respeto que deberían tener en el contexto nacional.

¿Por qué es urgente y necesaria esta Iniciativa? Es crucial demostrar a la ciudadanía que es posible hacer las cosas de manera diferente y mejor. México necesita un golpe de timón que marque una nueva era

en la política partidista. Desde la fundación del país, no hemos conocido una democracia plena; solo experimentamos 18 años de relativa democracia durante los gobiernos de Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. En ese período, tuvimos elecciones libres y competitivas, pero hoy eso ya no es suficiente.

No basta con discursos para enseñar los beneficios de la democracia. Necesitamos compromisos concretos que den vida a esta Iniciativa, surgida de una participación ciudadana libre y genuina. La aceptación e implementación de esta propuesta por parte de la ciudadanía y de partidos democráticos abre la posibilidad de nuevos escenarios políticos:

Escenarios posibles:

- 1. Un partido democrático actual acepta la Propuesta, y los demás se excluyen al no hacerlo**, quedando fuera del juego.
- 2. Nace un nuevo partido basado en los principios de esta Iniciativa**. Los demás partidos se verán forzados a adaptarse o desaparecer.

El pueblo está cansado, desilusionado y repudia el actual régimen político. Esta es una realidad innegable. La ciudadanía ha despertado cívicamente y no está dispuesta a seguir tolerando más de lo mismo.

Esta Iniciativa responde a la urgencia de un cambio, enfatizando la insatisfacción de la ciudadanía y la necesidad inevitable de una transformación política en México. Es y debe seguir siendo una propuesta abierta a todos los partidos políticos que se comprometan con sus principios, ya sean actuales o nuevos, locales o nacionales. Esta apertura exige que dichos partidos estudien, valoren y presenten la propuesta a sus órganos de decisión para que pueda ser formalmente adoptada en sus estatutos y reglamentos internos.

